CAUTERIO SOCI

CAUTERIO: Instru-mento que usan los cirujanos para aplicarlo candente a las heridas o l'agas del cuerpo.

Periódico quincenal, órgano de todos los que puedan decir y probar verdades. Cauterizará las llagas sociales sin distinción

SUSCRIPCION: Trimestre

Semestre

Manzanares, 15 de Octubre de 1932

CORRESPONDENCIA: ARMONIA, 5

NEWERO SUELTO 10 CENTIMOS

Anarece los sábados correspondientes

De los artículos firmados son responsables sus autores

Edoismo v fanatismo

ciedad estos dos defectos tan mero mercantilista», cierra los excesivos como desastrosos, cos- oídos y los puños, niega, se taría muy poco a la humanidad aparte, y declara francamente y entrar en franca regeneración; con razonada entereza, que el pero el inmundo maridaje formado por esas dos despreciables latán; un traidor; un bandido de lacras sociales impide al progre- las ideas, so humano avanzar libremente. La mezcolanza aviesa de esas imperfecciones constituye una for- con la intención de explotarla, midable barrera donde se han estrellado siempre las mejores egoista estafador; un ladrón. Y intenciones y las más excelsas los creyentes que no ven eso, voluntades, y donde seguirán rhocando aún, por mucho tiempo aunque cada vez con menor intensidad.

«Sectario que no reflexiona ni pública con el fin de explotar su 1azona > tiene su mayor porcentaje entre la gente semi-analfa- sin importarie gran cosa el presbets, milite en el campo que mi. tigio de ella ni el bien de los delite. A veces, no escapan a este más es un egoiste, farsante, saldefecto individuos de relativa teador a la moderna; y el repucultura. Esos obcecados, son el blicano de veras que lo defiende, instrumento más poderoso que solo por su palabrería; por el utilizan los egoistas er canallados cargo deslumbrante que osiente de todas las tendeucias políticas o por la falsa importancia que sectives y religiosas. Los fanáti- se le de, es un fanatico tonto, cos apoyan y sostienen a los cu- El que con el calificativo de soras que defienden sus teorías con cialista, está en ese respetable palabras y las explotan con actos partido para medrar a su sombra más o menos disfrazados. Les y para explotarlo directa o indibasta con que cualquier traidor, rectamente, es un egoi ta rastrefarsante, explotador, vil, merce- ro, malvado y despreciable; y el nario y egoistón, se cubra hipócritamente con el antifaz de cualquier ideología para elevarlo y solo por su verborrea o por su costenerlo al y en el sitio en que calidad de figurón o dirigente, mas pueda satisfacer su torpe es un fanático muy sandio. El egoismo, con solo que sepa aparentar fervor defensivo y tenga osadía, desvergüenza y un poco desparpajo.

Una persona libre de fanatismo, coteja la teoría y la práctica, las palabras y las obras, de los que le hablan; y cuando ve que unas v otras coinciden v se confunden, si son aceptables, cree, se convence y se solidariza con compañeros para defender y practicar su ideal; pero cuando ses crudos, con zapatos y todo, reflexionando y razonando com- es un faná ico muy necio. prende que el que vocifera va

Si pudiéramos barrer de la so- gos... cuando le divisa el «pluque así se comporta es un char-

El que disfrazado de sacerdo-

te, abraza la religión cristiana en vez de imitar a Criste, es un ni quieren atender al que trata de demostrárselo, son unos ignorantes fanáticos. El que arteramente se denomina republica-El fanático en su acepción de no para encaramarse en la Resituación de cualquier manera, militante socialista de buena fe que lo defiende y lo sostiene, que apodándose comunista, sindicalista o anarquista comercia con esas ideas perversamente, o las perjudica con procedimientos absurdos, extemporáneos o contraproducentes es un taimado y despreciable mercachifle, o un peligroso «camarada» que hay que eliminar para bien de la causa; y el que trate de defenderlo y sostenerlo, solo por que quien busca desinteresadamente se aplica el nombre de tal, y parece que se come los burgue-

Como se ve el papel más fuen busca de un cargo bien retri- nesto está reservado al faratisbuido o fácilmente explotable, o mo, por su mayor extensión El de una colocación que le permi- egoismo podrá parecer más perta extender los tentáculos del judicial; pero como su magnitud egoismo a empresas, a contrator, es más reducida, sería más fácil a f voritismos e ir fluencias... pa- su extirpación, si la cultura ha- cosas, toda vez que vienen a re-

minuvese el súmero de fanáticos, haciéndoles ver, que el mejor labrador y jardinero es el que mejor escarda los sembrados y mejor poda los árboles, a tiempo, con cuidado, pero con decisión. Hay una diferencia enorme, entre defender a las ideas, y proteger a los charlatanes que las exolotan.

Los insensatos fanáticos, amparan isconscie. lemente a los peores enemigos de sus ideales.

Busquemos la nobleza, el desinterés y la cultura como únicos salvadores de la humanidad.

> ANTONIO PINES NUÑEZ

La Mendicidad

Con motivo de la vendimia ha caido sobre esta población una verdadera nube de obreros andaluces y de otros pueblos comarcanos. que por no tener trabajo en sus respectivas localidades y estar pasando terribles calamidades, han tenido que salir a buscar el pan, y hasta que encuentren donde ganarlo, se ven obligados a mendigar por calles y plaza mercade, dando 1111 espectáculo tremendamente asolador y triste. Niños y personas mayores de ambos sexos, famélicas, demacradas, desmayadas algunas, arrastran su hambre y sus andrajos por las calles, solicitando trabajo; ocupación o limosna, y dando a entender a quien sabe y quiere hacer deducciones, como vivirán en sus pueblos. Van excitando la compasión y el sentimiento de las personas caritativas y la indignación y la ira en las personas cultas y sentimentales, que irritadas ante la infame desigualdad social, lamentan considerablemente, que, mientras estos seres que quieren trabajar, que quieren producii; que quieren ser útiles a la humanidad se mueren de hambre, mientras los parásitos sociales, los señoritos inútiles; los figurones humanos se gasten imbécil y criminalmente en fiestas públicas y privadas, oficiales o no oficiales, centenares de miles de pesetas que bien invertidas reme- pel diarian estas calamidades. Esas pagas elevadas, que cobran los más figurones, mientras semejantes suyos, más necesarios y útiles que ellos se desmayan de necesidad, pregonar a los cuatro vientos lo mucho que falta que recorrer en el camino del progreso social, para que nos podamos aplicar con justeza el pomposo título de herma-

No comprendemos, como los mandones de la República no tratan de evitar radicalmente estas ra él o para sus familiares o ami- ciendo refiexionar y razonar, dis- caer en perjuicio y en desprestigio

nos, en la Naturaleza.

te quieren defender con esos pro cedimientos.

Defendiendo y aumentando la pública que con un millón de guardias de asalto. Hay que acometer de leno el problema de la mendicidad, haciendo todo lo posible por que no existan mendigos; por que todos los seres útiles para el trabajo tengan ocupación en sus pueblos, y todos los inútiles por defecto físico o por vejoz sean alimentados en sus respectivas localidades.

A no ser, que al padre (?) de todos, a ese ser que todo lo puede y está en todas partes, se le ocurra cualquier día arreglar este asunto de otra manera más sencilla. ¡De poco valen los rezos de los heatos ignorantones...l

APEENS.

Sr. Gobernador Civil de esta provincia

Nos hemos enterado, que el domingo día dos del corriente mes, pudo acontecer un suceso lamentable en Valenzuela de Calatrava: Cuando la banda de música que amenizaba las fiestas en esa población llegaba junto a la iglesia, varios indivíduos del público pidieron que tocase el Himno de Riego; pero los músicos se negaban porque el cura les había dicho que no lo tocaran: mas previo consentimiento del alcalde, por fin lo tocaron. Apenas se dejaron oir los primeros aires, el público rompió a aplaudir; y el joven Emilio Martinez hijo del secretario de Aldea del... (¿cuándo no se dirá del Rey?) que se hallaba entre el auditorio se entusiasmó y dió un viva a la República. El furioso curia na que lo ovó se salió de la comitiva descompuesto, y con los brazos abjectos dito desaforadamente: «¡Hijos de Valenzuela que no se esca-

Varios fauáticos, abrutados, ignorantes, llegaron a zarandear al joven Martinez, al que trató de detener el inez municipal (de la República) por haber dado un viva al régimen imperante; pero algunos jóvenes que presenciaban el caso le afearon (a) mal juez) su conducta y por fin quedo en libertad y sin deterioro físico el entusiasta Emilio; pero con la impresión consiguiente.

ción en dicho pueblo y depure las imponiendo la insustituible Ley Nas

del régimen actual, que para con-responsabilidades a que haya lugar solidarse no debia necesitar de haciendo saber a ese ¿juez? que esaumento de personal en los cuer tamos en régimen republicano para pos armados, ni de la creación del Valenzuela también, y que ni los fode guardias de asalto, ya que rasteros ni los del pueblo son unos aumentando los gastos del presu- sinvergüenzas, como él decia porpuesto nacional empeoran la mis- que pidan que se toque el Himno de ma situación que equivocadamen- Riego y se vitorée a la República; y a ese cucaracha indigno, que dice que como no va a preferir a la monarquía cuando le daba de comer y interna satisfacción de los pueblos la República se la quita, darle a enen general, se afianza más la Re- tender que debe comportarse con el público de otro modo, por imperativo de la ley; por mandato del sentido común, y por exigencias de su propia religión.

¿Qué jurisdicción tenía el juez en la procesión? ¿Cómo observaba el cucaracha la obra de misericordia, Sufrir con paciencia las flaquezas de nuestro prójimo?» Y ¿qué sabian los brutos que trataron de agredir al joven de Aldea impulsados por el alucinado clerizonte, lo que hacian?

Si lo hubiesen sabido, ni hubiesen adorado al muñeco que adoraban, ni hubiesen ido a la procesión. Lo primero, porque lo condenan las Sagradas Escrituras en los versículos 4 y 5 del capítulo 20 del Exedo que dicen: 4; «No te harás imagen ni ninguna semejanza de cosa que esté arriba en el cielo: abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra; 5; no te inclinaras a ellas ni las honfarás, porque yo soy Jehová tu dios, fuerte celoso que visito la maldad de los padres sobre los hijos sobre los terceros y sobre los cuartos a los que me aborrecen.» y lo segundo porque lo prohiben los versiculos 5 y 6 del capitulo 6." del evangelio de S. Mateo en lo que se lee: 5; y cuando oras, no seas como los hipócritas; porque ellos aman el orar en las sinagogas (iglesias) y en los cantones de las calles en vie (procesiones) para ser visto de los hombres; de cierto os digo que va tienen su pago; 6: Mas tú cuando oras éntrate en tu cámara; y cerrada tu puerta, ora a tu padre que está en secreto; y lu padre que vé en secreto te recompensará en público.»

Lo que no acertamos a comprender, es como los gobiernos que debian distinguir perfectamente esta supercherta estafadora, no pone los medios pertinentes para que no continúe, interin se llega al esclarecimiento total de la existencia de Dios y del derecho a explotar esa creencia. Nosotros esperamos que el digno gobernador de esta provincia. demuestre una vez más su celo v actividad en corregir desmanes de la gente nea, y cuente con el aplauso de las personas imparciales y cultas de Valeuzuela y con el nuestro mas sincero.

Hay que obligar a los falsos cre-Nosotros que somos más anticle- yentes a cumplir con las leyes y con ricales que republicanos, invitamos su religión, hasta que el raciocinio a la primera autoridad de la provin- haga desaparecer a todas las felle cia a que abra una pronta informa- giones positivas, contraproducentes, tural, que se encierra en estos dos indiscutibles principios: «Lo que no quieras para ti, no quieras para nadie», Principio pasivo; y, Lo que quisieres que contigo hicieren hazlo tú con los demàs.» (principio activo).

EL DIRECTOR

Caso meditable

Hace unos días, que en el vecino pueblo de Daimiel tuvo lugar un suceso excesivamente conmovedor por su doble cualidad de sangriento y pasional en casi to dos los sentidos. Un matrimonio, que por su fatal desenlace se deduce que debía ser modelo de amantes, dejó de existír casi a la vez, dejando este indecente mundo donde hasta a los más afortunados no les falta motivo de disgusto; ella, víctima de una delicada operación de obstetricio, y é de un certero balazo en la sier, propor ionado por sus propias mano y arma. Si nosotros creyésemos en las almas, pensaríamos, que, juntas, apretadas en amoroso abrazo, vagaban a estas horas por las inconmensurables regiones etéreas o por 1.s insondables espacios si derales; pero como nuestra supina ignorancia sobre esas cosas, nos impide elevarnos del ras de tierra, nos conformamos con er juiciar el caso a nuestro humilde entender encontrando admirable el suicidio del hombre que apasionado de su compañera y del primer fruto de sus amores que ella llevaba en las entrañas, ve desesperado como ambos se le marchan porque los auxilios de la ciencia fueron impotentes para conservárselo«. Nosotros hemos ofdo calificar de varios modos ese hermoso gesto; pe ro ninguno se ajusta completamente a nuestra realidad.

La condición de hombre de carrera, del suicida, nos afirma más en nuestra admiración hacia su determinación. Si él amaba a su esposa con frenesí; si para él era ella el aroma de su propia vida, y además esperaba con delectación que un hijo de los dos aumentara su felicidad, y el hijo esperado y la amante compañara se le escapaban ¿para qué querí i va la existencia? ¿Para vivir sufriendo atroz mente, un mes, un año, cos, o tal vez toda la vida?.. ¡Nó!) El no quería sufrir tan intensamente la ausencia del ser querido: prefería seguirla al momento.

Espectáculo terriblemente hermoso, una vez pasado por el tamíz del sentimiento amoroso, el que se ofreció a las personas que luvieron ocasión de presenciarlo. Sentimiento admirativo el que se apoderaria del pueblo en general, para manifestarse unanimemente acompañando altamente impresionado el triple sepelio que una ope ración feliz hubiese impedido. ¿Quién que hubiese tenido poder para remediar esa desgracia no la hubiese evitado? Sin embargo... hay quien cree...

Nosotron expresamos sinceramente mestra adultación por quien tuvo valor para aeguie la tharte de su compañera, y doblemente por esta por haber sabido Miar can cariflesa fuerza di atrac vión que ha hecho caer de bruces al ersangrentado cuerpo de su ta lido sobre el suyo agorizanto, lo se juntan cuatro personas?

ANPINÚ

BOTON4ZOS

--¿Dónde pudiera encontrar a don Tadeo, Rebeca? -Puedes buscarlo en un bar; pero no en la biblioteca.

De vino, anis y cerveza tanto llenas el coleto. que se te va la cabeza y a nadie guardas respeto.

Tabernícola te llaman vo no se porqué será. Esos apodos te escaman. Algún día se dirá...

LIBERTAD PINES FERRANDIZ

Preguntitas

¿Cómo es posible, que en una estación ferroviaria de la importancia de la de Manzanares, no hava unos retretes medio decentes, que permitan al público poder estar en ellos dos minutos seguidos sin vomitar lo comido?

¿No denunciaron en una sesión del Ayuntamiento su estado insoportable? ¿A qué se espera...?

Es cierto que van a instalar una fuente en la plaza pública, para la- yo no me enfado con las mujevar el pescado de la venta con agua potable, hasta que se construya el nuevo mercado público.

¿Habrá por ahí alguna buena persona que nos diga quienes son más contrarios a El Cauterio Social, si los cavernícolas o los tabernícolas?

¿Será cierto que a todos los farsantes les va a salir una estrella en la frente?

¿Será verdad que nuestro flamante alcalde va a meter en cintura a la empresa de la luz, obligándola a dar los 150 voltios de corriente que tiene contratados con los abonados. o a obligarla a descontar de los recibos la parte proporcional a los voltios que falten? ¿Es verdad que los abonados están asociándose para no pagar hasta que se les proporcione buena luz?

¿Es cierto que el camino del cementerio está casi intransitable?

¿Es cierto que le van a levantar un monumento a la comisión de Fomento por la buena alineación de las casas que han costruido en la l'achada del Rio frente al kiosco, entre las calles Feria y Soledad?

¿Es cierto que la agrupación socialista trata de sanearse expulsando inconsecuentes?

¿Será cierto, como nos asegura dona Isabel Cionzález, que en la escuela donde va un hijo suvo que padece algo de paralisis en una pierna se burlan de su cojera los companeros de clase y hasta el maestro?

sEs cierto que tampoco se ha les uldo en cuenta la comodidad del público en la oficina de recaudación de contribuciones, y que este tiene que estar en la calle en cuan-

Seguiremos preguntando.

A una señora

Señore: hace unos días paré por su lado y no!é que me miraba V. con enojo. Lo siento por usted más que por mí. Por lo visto es V. también de los equivocados o de los desagradecidos. Cree V. que El Cauterio Social, ha aiu lido a su cariente, y se molesta con su director. No tiene V. razón ni motivo para ello. Yo creia, que aun siendo cierta la alusión, debió V. agradecerlo en vez de sentirlo porque eso equivale a poner a su pariente, en trance de abandons r el vicio de la bebida y recluírse a su hogar, y se evitaria V. de decirle tantas cosas cuando riñe con él, cuando después de haberse gastado el dinero llega con todo el cuerpo flojo, flojón... Es ua contrasentido que V. lo maltrate de palabra cuando llega a casa «hume lillo» y luego se moleste con quien ha queri lo favorecerla tratando de corregir ese defectillo de su pariente...

¡Pero qué ingrata es la huma-

Visitas a disgusto

CON MOTIVO DE UN CRIMEN

Acuciado por la obligación periodistica hemos tenido que visitar otra vez la carcel; centro de corrección que nos infunde relativa aversion por varias causas, siendo la principal, la creencia de que «el delito no existe»; pues si al parecer hace acto de presencia en la vida, puede demostrarse razonadamente, que es la sociedad en general la verdadera culpable, por lo que la responsabilidad integra, debiera caer sobre ella en todas las formas. La sociedad ha desdeñado siempre, casi por completo el cultivo del sentimiento, descuidando grandemente también el ejercicio del pensamiento rectamente orientado, por lo que ella misma es victima de ese abandono, bajo cuvos efectos gira desenfrenada. mente el desbarajuste y la inconsciencia.

Por esa causa, pudo tener lugar en ésta, el lamentable suceso del día 28 del pasado a las 19 horas; en el que por discrepancias en asunto del trabajo, dos amigos, dos compañeros, se acometierou furiosamente contrarse y a pegarse y los que lo ante numeroso público que imbécil. cobarde e inhumanamente presenciaba la cuestión, cual si se tratara de una riña de perros o gallos; por lo que uno de ellos, el llamado Pedro Antonio Castillo Crespo, de 29 años, soltero, después de recibir unos golpes del contrario, José Guerrero de 27 años, casado, dió a este una terrible puñalada en el epigastrio, por debajo de las costillas y del esternón, que le seccionó higado, estómago y pericardio, faltando un centimetro para berir el corazón, por lo que en gravisimo estado ingresó en la Casa de Socorro y después en el Hospital donde fué operado inmediatamente falleciendo a las cuatro de la madrugada-

Con objeto de cotejar lo que nos dijera el Castillo con las versiones

establecimiento penitenciario, con el sas. doble objeto de que lo reconociéraramos y lo publicásemos, si nos parecía bien, para conocimiento del público ya que un señor ¿concejal? que a nadie representa, tuvo la ligereza de denunciar irregularidades no

Lo primero que vimos, fué, a los presos en el patio, disfrutando del recreo; después fuimos viendo una por una las celdas, bastante espaciosas, limpias y ventiladas, con las no ha penetrado el raciocinio. camas recogidas y sobre algunas libros y papeles, sin que, casualidad casi siempre como en el caso que o lo que fuera, hubiese en ninguna nos ocupa, es más criminal el púde ellas ningún preso en estado de blico que no evita el crimen pudiencastigado por haber cometido algu- do evitarlo que el obcecado que ocana falta interna.

El Sr. Galindo se dolía de la im- suyo. prudencia del denunciante por haberse hecho eco de unas denuncias falsas, que pudo comprobar antes de hacerlas públicas; y se lamentaba de que después de tantos años de servicios sin tacha y contando con él para el más honroso título otornidad: señore! Menos mal que gado por los penados de Ceuta, consistente en una sentida dedicatoria firmada por todos ellos con motivo de su despedida de dicho penal, hayan tratado aquí algunos imprudentes de encenagarle su carrera.

> Nosotros que no podemos asegurar si antes o después de nuestra visita haya existido o pueda existir algo que pueda rebajar al Sr. Galiudo, referimos aquí franca y sinceramente lo presenciado por nosotros en la prisión.

que nos refirió su caso poco más o haberle caí lo sobre ella un cubo menos que lo habiamos oído en la calle; que si habian de trabajar juntos, que luego le dijo el muerto que ya no podia ser, que aquel se inco. do. modó y llegó hasta a pegarle, que él no se pudo contener y pinchó y que lo sentía grandemente. Le preguntamos por el tratamiento observado en la cárcel y nos confirmó en que los servicios eran inmejorables; terminada nuestra misión nos despedimos de D. Amalio, deseando no miedo a salir en Los Sucesos. tener ocasión de volver a visitarle con objeto parecido.

Es lamentable, es indigno, que en una población donde no existen matones, se dé el bochornoso caso de consentir, que en plena calle Empedrada atestada de público, SESION DEL 29-9-32, A LAS 22'15 dos hombres se den de bofetadas; y a los pocos minutos vuelvan a enpresencian crean estar contemplando una riña de gallos, haciendo pasar por eunuco al más comedido y al más agresivo por valiente. Estas despreciables cosas dejarán de suceder cuando se despierte en la sociedad un concepto más elevado de lo que significa el respeto al prójimo, llamémoslo amigo o enemigo.

Si los protagonistas de este desgraciado caso hubiesen sido bien aconsejados y separados desde un principlo, no hubiese llegado el doloroso trance de quedar una pobre viuda con una lijita de siete meses, ala padre que le proporcione el sustento, v una infelig madre viuda también, dos veces desgraciada que en vano espetata el lorgal de su hijo por liallarse preso-

recogidas en la calle, fué por lo que da de la mala ralea que preside a 3990 pesetas, aprobado. Se nombra

nos personamos en la prisión pre- las multitudes y a la juventud alegre ventiva; siendo recibidos por su y confiada en su descarrío, solo puedigno director, como siempre con de existir por todo remedio, el paliasu proverbial alabilidad y cortesia. tivo que en calidad de auxilio y con-Expuesto el objeto de nuestra visita, suelo pueda prestársele a esas desaccedió complaciente; pero antes graciadas personas que sufren las nos invitó a ver el estado en que se consecuencias; pero nada o bien encontraban las dependencias del poco se hará por combatir sus cau-

> Cada vez nos explicamos menos, como pueden suceder esas cosas en presencia de un dios que todo lo puede y es padre de todos.

Nosotros si pudiésemos haríamos comprender a las personas que el cometidas en dicho departamento, ser más valiente es el que domina sus pasiones; sus impetus; y que el que más pronto riñe y más pronto pega y mata, es un inculto; un bruto; un monstruo; una fiera, en la que

Y también haríamos conocer, que siona la muerte a un semejante

El reporter número cero.

Más sucesos

Hace unos días fué cogido por un auto francés, el niño de 6 años Francisco Noblejas López casi frente a su casa D. nas, 17; fué asistido en la Casa de Socorro de escoriaciones y conmoción visceral de la que se encuentra muy mejorado.

Al constructor de tinas de cemento armado don Eulogio O1llardo Benitez, hubo necesidad de ponerle 4 puntos de sutura Después hablamos con el Castillo, en el vértice de la cabeza, por escapado de la mano a uno de sus operarios, estando trabajan-

> Nos ha rogado una señora que nada digamos de un suceso. sucedido que sucedió en el casino Manzanares, entre dos señores de corbata, que no tienen

Queda complacida.

\$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ Ayuntamiento

En primera convocatoria (hay que tirar salvas) 12 concejales.

Lectura y aprobación acta anterior id. disposición concediendo a Manzanares 4 escuelas niños v 4 ninas unitarias; otra sobre suministro trigo agricultores simiente, lectura cuentas municipales, (87 pesetas dos tinajas y asientos para escuelas Madrid Moderno) Proposición alcalde cuestión secretario. Saez lautenta no se consulte para nada minoria representa. Alcalde da explicaciones, Saez dice se abstendran de todo por desdenarios. Alcalde rectifica. Be nombra secretario a don Francisco Figueira Alvarez de Toledo, sueldo siete util pesetas. Lectura proyecto presupuestos habilitación dos escue-De esta horrible desgracia derivas las más en grupo teatro, importe

agente rentas temporal para bodegas fuera población. Alcalde da cuenta visita comisión cárcel averiguación denuncia concejal nadie representa, sobre irregularidades director demostrando falsedad denuncia y encontrado responsabilidad guardia municipal formarle expediente y se desagravia director prisión, por unaninidad reconociéndole buenos servicios.

Se trata sobre deuda atrasada empresa Gran Teatro, convenio forma pagar, garantías ofrecidas Apruébase gestión C. H.

PROPOSICIONES RUEGOS Y PREGUNTAS

Roncero, denuncia haberle, dicho que se entierran cadáveres a 30 centímetros superficie y al hacer sepulturas romper barrenos separación ocupadas, saliendo mal olor, etc.; contesta presidente C. F. negando cosas afirmando otras. Roncero ruega dese mas grueso separación sepulturas evitar denunciado. Alcalde promete ocuparse asunto. Saez insiste dimisión cargo C. H. admitida unanimidad. Roncero dice que en C. H. se ha notado que hay gastos al parecer algo excesivos y que debieran restringirse. Maeso los detalla y pide menos confusión facturas probar mejor inversión comprar menos largueza, mejor compradas, evitar gastos: medir acerado calle Blasco Ibañez ver coste exagerado. Moraleda trata justificación gastos hechos, coste blanqueo, compra 315 brochas, intervienen nuevamente Alcalde, Roncero, Maeso y Moraleda; queda flotando ambiente gestos exageradillos.

Alcaldepide autorización gestionar habilitación escuelas concedidas últimamente, locales alquilados, no dejar pasar plazo 45 días concedido gobierno. Se le concede. Maeso vuelve insistir referencia gestiones hechas Madrid, cobrar a sociedades anónimas: colegio subvencionado. asunto luz, etc. etc.

Se levanta sesión a las 24.

SESION 10-10-32, A LAS 21'45

En 2.º convocatoria (no faltaba más!) siete concejales; después otros dos. (Como la hora de celebrarla es ya demasiado intempestiva hay poco público. A la salida oimos. «Estos tiran a que no venga nadie a ver lo que hacen. ¡Vaya unas horas! ¡Como ellos no tienen que madrugar...(»)

Lectura y aprobación acta anterior, id. sobre disposición sobre suministro pienso ganado G. C. y ejército. Comunicación sobre inclusión jornales policía rural. Otra pidiendo lista concejales antes 14 abril y actuales, con nombres y filiación política. Roncero y Carrion L. hacen preguntas. Concédese autorización odontólogo Alberto Díaz, operar Casa Socorro, Recuerdo inslancia vecinos calle nueva (insisten llamarla Churruca, nombre guerrero) pidiendo luz. Certificado señor Noblejas obras colector sima Polaco, pasa comisión. Se trasladan otra sesión, puntos 5 al 10 orden dia

PROPOSICIONES RUEGOS Y PREGUNTAS

Cobos denuncia insalubridad casas lenocinio; abandono, causa se calde dice ordenado inspector sanidad visita Ofrece trasladarlas sitio menos visible, evitar vean inmoralidades las señoras y niños que hoy

Roncero denuncia saber por portadores uvas, que empresa, luz cortaría flúido día siguiente de 8 a 12, proporcionando conflicto. Alcalde contesta haberlo sabido y tratado evitarlo; y con indignación y asco merecido, por el indecente servicio de luz v fuerza que proporciona la empresa, arremete contra ella y promete hacer todo lo posible por meterla en cintura llegando muy lejos muy lejos. (¡Duro con ella, presidente! Bodegueros, comerciantes, público si es verdad lo de la municipaliza-

Es verdaderamente detestable el servicio que la empresa facilita. Como se la han ido dejando pasar sus abusos, y su afan solo es explotar todo lo más que pueda, va extendiendo el servicio por los pueblos que puede, aunque los anteriores se la inteligencia. queden a obscuras, v eso no debe ser. Si tenemos los abonados un poco de decisión y unión, obligaremos a la empresa a que nos proporcione el flúido contratado, o rebaje de los recibos la diferencia que falte. Aunque lo mejor será no pagar nada si siguen los abusos. A primera hora que es cuando, comercios, barberías, oficinas y particulares necesitan más Juan Botella Arensi, don Eduarla luz, apenas si se ve. Los motores casi ni arrancar pueden y no rinden trabajo. Pero cobrar más que si fuese buen servicio, eso si. Eso es intolerable y no debemos consertirlo, ¡A defenderse, Manzanareños!) Pasa comisión ofertas y presupuestos cuadros óleo alegorías República, y zación y la estimulamos a seguir

termina sesión 23'45.

Pensamientos

El arribista o ambicioso vulgar es un egoista que no res. firmada por don Leandro Amaextienda enfermedad población. Al- pela el derecho ni el talento de los demás que se oponen a sus provectos.

Tus facu'tades crecen con el ejercicio y se atrofian con la

El trabajo más productivo es en general aplaudirá. Vamos a ver el que sale de las manos de un z.nc.d.ll.st..f.ll.r. hombre contento.

> El mundo pertenece a los que madrugan.

La duda, es la expiación de

CIRCULAR

Hemos recibido una circular del partido Republicano Radical Socialista de Madrid, firmada por nuestros buenos amigos don do Ortega Gasset y otros, que y fué traidor y venal sentimos no publicaria por su durante la dictadura mucha extensión y por el poco espacio de que disponemos. Amantes de la rebeldía justificada, aplaudimos a dicha organiestimulando a los remisos,

Hoja Suelta

dor denunciando el peligro de la filoxera y excitando al vecindario a aprestarse a poner el re-Entre los pueblos civilizados amantes de conservar la riqueza se habrá de establecer este prin- principal de la población, a pehumanidad.

Pasatiempos

FUGA DE VOCALES .r.s .st t. . t..m.d. q., s.n h.b.r tr.b.j.d. f..st. . c.br r .l pr.m.r.

ACERTIJO

¿Qué clase de cerradura se parece más a un perro que se regala?

CHARADA

Mi prima negación es; afirmación mi segundo. ¿Que si voy al todo? Tres. Prima dos quiero que se hunda.

Soluciones a los pasatiempos anteriores

A LA FUGA DE VOCALES

Se las da de liberal el fatuo Paco Figura,

AL ACERTIJO

El ruido.

A LA CHARADA Consecuente.

Tribuna Libre

Hemos leído una hoja suelta Para el Alcalde de Manzanares

Señor Alcalde: En el nú nero medio al terrible mal, con el cul- 17 de FL CAUTERIO SOCIAL, Solo teme la ley... cuando la dado y la decisión que el caso atrasado, leo en el artículo de requiere. Nos parece que es un fondo titulado ¿Despedida...? buen toque de atención que no como dos indivíduos de esta lodebe sec desdeñado por los calidad, habían denunciado algunos pozos de los muchos que cipio: El derecho pertenece al sar de proporcionar tantas vo. hay en el campo a ras de tierra, más bueno, y no al más fuerte. ces, quimeras y trastornos como y no se ies ha hecho caso. Es ocasiona a los bebedores y a la deloroso que no se les haya atendido en tan justificada de-क्रक्रक्रक्रक्र nuncis.

> Ahora bien; señor alcalde: si hubiesen atendido debidamente aquellas justas declaraciones, no hubiésemos estado mi ce ballería y yo a punto de caer en uno de esos pozos peligrosos, que está en la tierra llamada Venta del Tirón, vulgarmente conocida por Casa de don luan y es propiedad de doña María Jesús García Nobleias v que según el certificado catastral que tengo a la vista está numerada en este con el 3101. Dicho pozo, no dista del camino ni diez metros; y caso de que una caballería se escape o espante o un campesino o transeunte se desoriente de noche, corren el tiesgo de caer en él. Creo señ er Alcaide, que por lusticia, no deben dejar de cu nplirse las Ordenanzas municipales que dicen en su artículo 333: «Se prohibe tener pozos ni sun de los llamados ciegos, en las heredades abiertas, sin brocales o andamios con alguna elevación; con objeto de evitar que inadvertidamente pueda caer en e'los a'guna persona o caballeria,

También pongo en su conocimiento que la noria de la Puen Agua está completamente sin brocal y que a'gún salvaje habra cchado las piedras que 'o componian dentro del poz v. Esa noria merece más atención y respeto del que tiene, por deberle la población mucho bien; pero si somos ingratos con nosotros mismos, más lo seremos con una cosa inanimada.

BERNARDO CABA

化数化等数字数据等数数数数

LEED

'El Casterio Social

延迟省第三省等等等等等等

Imp. "Vida Nueva'- O terrero Puertoliano

La biusa del obrero

La blusa es la prenda que el rico rehusa rozarse con ella porque le rebaja, después de que come por el que trabaja, por el pobre obrero que es el que la usa.

Donde esté la prenda que se llama blusa. que se quite aquella que sea más maja, la blusa es honrosa y en todo aventaja a la prenda altiva que su orgullo acusa.

Es la que ennoblece al trabajador, porque está empapada toda ella en sudor en lucha constante de vida y afán,...

La blusa que viste el honrado obrero, es con la que gana su escaso dinero, para que sus hijos puedan comer pan!...

La blusa, annque humilde es noble y es santa; porque es el emblema del rudo trabajo; y cuando la veo que está hecha un pingajo, es cuando mi lira más dulce la canta.

La aversión del rico hacia ella espanta, siendo que la blusa al alto y al bajo le honra lievarla más que un traje majo, porque en el trabajo ésta se agigantal

Yo soy un obrero que toda mi vida gasté dicha prenda de nueva y zurcida, y después de vieja, toda remendada...

Yo a la blusa canto, venero y bendigo, slendo de ella siempre su mejor amigo... Es la que por todos, debe ser besadal...

PEDRO MAESO CATALAN

Madrid



Es pecialidad acreditada en Pañería y venta del traje hecho.

Manifiesto, 1.

Manzanares

Taller Mecánico de Relojería

Pascual García

Obispo Carrascosa, 11. Manzanares

Compostura de relojes de todas clases. Especialidad en las composturas de gramófonos y limpieza de discos.

Súplica

Hay una personita que agradecería a las personas significadas (jalgunas hasta con título!) que van a misa, que le demostrasen en El Cauterio Social o donde fuese, cómo es que prohibiendo Jesús orar en las sinagogas van ellos a rezar a los templos; (remedo de aquellas) y cómo condenando Jehová la adoración a las imágenes se humillan ante ellas y las honran sin miedo a la desobediencia. Lo pide por el amor de dos... que se besan mucho, y promete ir también a misa del brazo de dos beatas jóvenes y guapas. Que conste.

Pérdida

Se ha perdido la comprensión de los señores concejales, para considerar, que hay que tener en cuenta, antes, la conveniencia del público que la propia, celebrando las sesiones en horas menos intespestivas. Además merecen más consideración los empleados municipales que se retiran a dormir demasiado tarde. Se gratificará.

Sección de anuncios económicos

Con el fin de ser útil a la población en todo lo que bueda, a la vez que se procura un elemento de ayuda para su sostenimiento, El Cauterio Social publicará una sección de anuncios económicos diendo de diez palabras, se cobrarán a cincuenta céntimos de peseta cada uno. De este modo es facilidades el que tenga que vender o comprar algún objeto como bicicletas, muebles, máquinas, etc. así como

el que necesite ocupación u operarios; el que tenga Se compra yun-que en buen uso. Ofertas esta re-Se vende prensa casas por alquilar; el que necesite vivienda; el que vino, sofá Disponible Disponible tenga que comprar o ven der casas, bancales, viñas olivares etc.; hallazgos pérdidas, y cuantas cosa Se alquila vi-Mandamos a rienda con cinco mandar llover tengan cabida en un perió-Disponible Disponible habitaciones, dico semejante. los tabernicolas mucho sol. molestadores. El comercio y la indus-

tria tendrán en EL CAUTE-RIO SOCIAL un vocero de sus artículos por un precio muy redurido

:Animo, paisanos; el que

Próxima escardo en la Agrupación Socialista local

Se ha presentado EL CAUTERIO So-Falta coraje para Socialista local la viuda con el dos niñeras para sa luz, que abumonedero vacío sacarlo a tomar se. Seguiremos el sol igual.

Convaleciente

Tintorería y Quitamanchas

CASA PATON

SUCURSALES: Ciudad Real: Ciruela 16. Daimie1: Estación 4 - Teléfono 1. Alcázar: Castelar, 17. Valdepeñas: Castellanos 1. CASA CENTRAL Y TALLERES: Pérez Galdós 6. Tel. 142 R. Mauzanares

Disponible

LADER

Marca registrada - Fundada en 1916

Importación directa de los mejores lubrificantss norteamericanos. Aceites pesados; valvolinas, grasas consistentes para maquinaria y carruajes.

Vulcanizado de cámaras por el sistema HAYWOOD, eléctrico. No pasa ni quema

Depósito: Calle Ancha

(Frente a las Escuelas Nacionales)

PARA CORRESPONDENCIA

Antonio Gamacho

TOLEDO, 43.

MANZANARES - (C. Real)

¿Enferma?

Parece ser que le ha salido un grano a la Energia Eléctrica Centro España que tanto ha venido y viene abusando de este vecindario demasiado tolerante. En su incipiente protuberancia parece distinguirse así como unas letrillas que se semejan mucho a las siguientes F. F. de S. Ya veremos cuando sea mayor y haya que operar lo que resulta.

Parte Facultativo

Día 15 de Octubre de 1932

A las 22 horas, aproximadamente, (Cuando suelen empezar las sesiones del Ayuntamiento de Manzanares—en segunda convocatoria cast todas—aunque el público pagano se desoriente y se moleste, y la dependencia del Ayuntamiento se retire a dormir algunas horas más tarde de lo debido.

El sinlustre enfermo ha pasado el día tranquilo; ha tomado algún alimento; ha leído algo, y ha conversado con el director de varias cosas. A las 20 se ha acostado. Ahora sueña hablando y dice: ...«ha dicho un beato que iré al infierno por estar en pecado mortal. ¡Pobre tonto! Entonces... Donde iran los curas? Dicen éstos, que los pecados capitatales son mortales ¿no?... y que el que tiene un pecado mortal va al infierno... ¿no?... Pues entonces, veamos: El primero Soberbia. Los curas son más soberbios que yo; se creen seres privilegiados... de otra casta; y se descomponen antes; (y ya no tanto; no tanto). El segundo Avaricia. Los curas no hacen nada sin cobrarlo; todo lo quieren para ellos; (que se lo pregunten a los parientes de la Sola). El tercero Lujuria. La beata apetitosa que pueden atrapar, no se la dejan por no pecar. Están tan descansaditos...l El cuarto Ira. Este, igual puede decir vengativo que es así, la gente de iglesia, que Izquierda Republicana Anticlerical-El quinto Gula, (tragar mucho). Las panzas abultadas de casi todos los curas, dan a entender que son muy tragones y no temen a este pecado. El sexto Envidia. ¡Cuánto se puede escribir probando lo envidiosos que son los clérigos... El Séptimo Pereza. Una entrada para visitar el purgatorio le regalo al que me presente un cura que no sea muy holgazancissssssssimo... Y si ellos que están en el secreto no temen ir al infierno con tantos pecados mortales, ¿voy a tenerlo yo? No, no. Que se lo cuenten a Madrigal.,

Ha dado un prolongado suspiro. Ya no sueña. Ya está roncando, Que le aproveche.

El mèdico de cabecera y turno: Tabernicolitis Aguda.

Folleton de EL CAUTERIO SOCIAL N.º 10 1

Por Francisco Suñer y Capdevila

Lo que li y aquí es que la composición y la forma de los cuerpos varía a cada momento, y que nosotros los modificamos según es necesario para los usos de la vida.

Esto que hoy es papel, ayer era trapo; esto que hoy es tinta, ayer era agua, goma, hierro, y campeche. La actividad de la materia es incesante; los cuerpos no tienen punto de reposo.

La actividad y el movimiento de los cuerpos son causa de la eterna renovación de la Naturaleza.

A esta renovación la llamais vosotros creación, Ahora salid dil paso.

Erraton los del tas cuando personificarón los hob'es sentimientos, las amp'ins astiraciones y la fuerza poderosa.

facilista de esas pasiones de tan bajo orden como lo tas que El mismo, para darse gusto, levantó,

son el odio y la venganza. Hicieron de Dios un hombre vulgar y miserable, un soldado y un bandido.

¿Qué más prueba se quiere de que Dlos ha sido creado y no creador?

¿Pues no recordais a Jehová, el Dios de Moisés, el Dios que habla por medio del trueno en lo alto dei Sinal, el Dios de fancido entrecejo, siempre irritable y siempre irritado contra el pueblo hebreo de dura

Si otra cosa no poseyéramos de Moisés que su concepción de Dios, ella bastaria para revelarnos los sentimientos de Moisés.

El Dios adusto de Moisês, es el mismo Moisês adusto; el Dios castigador de Moisés, es el mismo Moisés castigador; el Dios vengativo de Moisé, es el mismo Moisés vengativo.

¡Bien se conoce en su manera de prerentar a Dios que Moises empezó por el asesinato de un egipcio, y siguio y termino con sangrientos castigos entre los

Si, los deistas han falsificado su creación partiendole el cofazón en dos pedazos, poniendo en uno el actor y poniendo en el otro el odio; lo han faluificado fiaciendole derramat con una mano abundantes bienes, y sembrar con la otra numerosisimos males; lo han Pero : ú i erraron más al dotar al monstruo de su falsificado cuando nos lo ofrecen apaciguando tormen-

Con lo que le han hecho inferior, a El, padre divico, padre universal, a mi, padre humano, padre sólo de mis dos hijas.

¿A qué no estoy dispuesto yo por estas mis dos prendas? ¿Qué no haría yo por estas mis dos nifias de mis olos?

Dios, que lo puede todo, deja en la miseria y la desnudez a sus criaturas, y las deja morir (inhumanol de enfermedad y hambre. ¿Dejaré yo morir nunca a mis hijas por falta de aorigo y pan? Pues yo soy mejor que Dios.

Si mi Carolina, si mi Julia cometen un dia una travesura propia de su edad; si me faltan un día al respeto, -no me faltarán-si-me roban un día unos cuartos -no los robarán, porque yo las enseño en nombre de la dignidad humana a ser severas guardadoras de la más rigida moral- ¿las castigaré yo del modo cruel con que castiga Dios a los hombses por pecados de que es El, solo cuipable?

¡Yo echar mis hijas al fuego, y echarlas por una eternidadi Pues yo soy mejor que Dios.

dilabéis pensado bien en lo que haciais cuando le habeis atribuído a Dios esa bárbara sentencia del cas-

¡Ah! pobre y desdichado pensamiento fue vuestro

(Continuará)